



## M<sup>e</sup> PATRICK GINGRAS, Ad. E.

### Québec

---

*M<sup>e</sup> Patrick Gingras est directeur (cadre juridique) de la Direction des affaires juridiques du ministère de la Cybersécurité et du Numérique et de la Direction du droit des technologies de l'information et de la propriété intellectuelle (DDTIPI) du ministère de la Justice du Québec (MJQ).*

- M<sup>e</sup> Gingras a su faire sa marque dans les domaines du droit des technologies de l'information, de la propriété intellectuelle et de la cybersécurité. Il a notamment effectué des détachements auprès de la Conférence de La Haye de droit international privé et de la Sûreté du Québec, en plus de participer, au sein de la délégation canadienne, à divers travaux d'organisations internationales. En 2017, il a été à l'origine de la création de la DDTIPI, première direction entièrement consacrée à ces domaines.
- Il a enseigné dans quelques universités québécoises au cours des 20 dernières années, dont la TÉLUQ, où il enseigne toujours. Auteur de nombreuses publications, il a développé plusieurs conférences et formations et a contribué à l'élaboration du *Programme civil de formation des enquêteurs de l'Administration publique québécoise*, mis en place par la Faculté de droit de l'Université Laval en 2014.
- Il s'est impliqué au sein de son ordre professionnel, notamment en tant que membre du Comité consultatif sur les TI du Barreau de Montréal et du Comité sur la sécurité des TI du Barreau du Québec, ce qui l'a mené à collaborer à l'élaboration du *Guide des TI : gestion et sécurité des technologies de l'information pour l'avocat et son équipe*.

